

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Para Pamplona: Un mes, 1,25 Ptas.; tri-
mestral, 3,75; semestral, 7,50; año, 12,50.
Para el extranjero: Trimestre, 4 pe-
setas; semestre, 7,50; año, 14.
Estranjero: Trimestre, 15; semestre, 28.

El Eco de Navarra

FRECIOS DE INNOVACION

Anuncios en primera plana, 1 peseta
Anuncios en segunda plana, 1/2 peseta
Anuncios en tercera plana, 1/3 peseta
Anuncios en cuarta plana, 1/4 peseta
Anuncios en quinta plana, 1/5 peseta
Anuncios en sexta plana, 1/6 peseta
Anuncios en séptima plana, 1/7 peseta
Anuncios en octava plana, 1/8 peseta
Anuncios en novena plana, 1/9 peseta
Anuncios en décima plana, 1/10 peseta

Se no devuelven los originales
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Diario independiente * Dos ediciones

Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 88
y calle de San Gregorio, 26, bajos

CANALIZACIONES HIDRÁULICAS

Preocupa ahora en todas las regiones de España, la cuestión de las ferrocarriles secundarios, digno de aplauso y altamente beneficioso por el desarrollo de las vías económicas, las que al propio tiempo favorecen la importación y exportación del comercio en general de un país, conducen los productos de una región a las zonas principales, activando el tráfico y aumentando la circulación. Apesar del pequeño coste de construcción que suponen estas ferrocarriles en relación con los ferrocarriles de vía normal, y el menguado presupuesto para su explotación, necesitase ante todo, dada la pequeña densidad de población ó número de habitantes por kilómetro de vía en las regiones por ellas cruzadas, que se encuentran en las mismas condiciones vegetales ó minerales para el transporte. Es en la mayor parte de las provincias españolas el principal elemento de riqueza la agricultura que bajo la forma de viña y de las industrias de ella derivadas, de trigo y demás cereales con sus variadas fabricaciones, de riqueza forestal en sus múltiples preparaciones y de horticultura en la gran variedad de frutos recolectados, constituyen la ocupación y distribuyen la riqueza por los menos de un 60 por 100 de los españoles.

Hay una porción de regiones, de vegas exuberantes por naturaleza, pero existen otras que no colocadas en las condiciones de aquellas, podrían hacerse férciles y productivas, si la mano del hombre les proporcionara el líquido elemento necesario para la vida agrícola, y necesitados por consiguiente de bien planeadas canalizaciones hidráulicas. Son estas obras, salvadoras de la crisis económica del proletariado, transformadoras del terreno árido, en fértil y productivo. No se atribuya á que sobre todo en las provincias del Norte no se encuentran condiciones favorables y manantiales venteros de riqueza como son sus caudalosos ríos, aptos para aprovecharse integralmente, pues su altitud ó elevación y las á veces considerables diferencias de nivel de sus cauces predisponen favorablemente á su completa y rápida utilización. Los canales de riego, pueden aumentar en nuestras regiones la producción agrícola tornando las cosechas de nulas en los años de sequía en constantes y abundantes; ó en caso más desfavorable no perdidas totalmente, con el beneficio de riego. Son los ferrocarriles secundarios el complemento necesario á los países abundantes, más holgaria su construcción en los países pobres dependientes ahora de los agentes naturales y cuyos productos recolectados y por consiguiente á transportar son nulos el año de sequía. Debiera empezarse la regeneración del país por el origen ó manantial que se prestase á mayores frutos, para que la abundancia natural de productos exigiera el mejoramiento en la actividad y rapidez de los medios de transporte.

Conocido por todos es el necesario enriquecimiento de las obras hidráulicas, aprovechando los manantiales españoles, hoy en su mayoría desperdiciados totalmente. Hubiérase repartido el presupuesto establecido para ferrocarriles secundarios en canales de riego para unas regiones y ferrocarriles para otras, dignos los primeros de mayor garantía por los Gobiernos ó Diputaciones, y se hubiera mejorado considerablemente la suerte del agricultor, ofreciéndole además la perspectiva para más adelante del ferrocarril, hecho necesario con el aumento de producción. Las vías férreas establecidas en los países de débil tráfico por la pobreza de su suelo, y que en los anteriores años se han establecido en España, la que no se ha declarado en quiebra, sufren los efectos de una crisis mortal, siendo en último término acaparadas á un precio despreciable por las grandes compañías, más útiles para sus fines particulares. Es de desear que las líneas proyectadas y construidas no sufran esta suerte, siendo por el contrario próspera su vida, para que aumentando el entusiasmo procediese en otras regiones, medios de riqueza en obras hidráulicas y empresas beneficiadoras al país, que bajo su base crucen su suelo con pesados rieles y poderosas locomotoras.

MIGUEL ANGL.

Información telefónica

DEL JUEVES
Madrid 80 (6 tarde y 11 noche)

Los solidarios
Se ha verificado hoy un banquete de los señores pertenecientes á la Solidaridad catalana, asistiendo también el señor Salmerón.

Durante el banquete los comensales han cambiado impresiones sobre la marcha de la política en lo que afecta á la Solidaridad, y han tratado de la actitud y conducta que han de observar durante la discusión del Mensaje en la Alta Cámara.

La picaresca censura
El señor Ferrandiz.
La censura, cortándonos la comunicación, nos impide oír la voz de nuestro corresponsal. Restablecida la comunicación, acordamos al corresponsal que no hemos oído una palabra después del apellido del ministro de Marina.)
—Es que hay censura (nos dice). (Re-

cuerta usted (prosigue) lo que amocho comunicó sobre el arresto del inspector de Marina señor Díez del Río?

—Sí; ¿qué ocurre?
—Pues que... Otra vez el censor mato la clavija. Cuando la quita, advertimos al corresponsal que hemos sufrido otra interrupción; y él nos contesta:
—Bueno; pues está visto que no se quiere que se sepa la verdad.
—Pues, paciencia y pase usted á otra cosa.

La fiesta del día

La fiesta del Corpus se ha celebrado en todas partes con gran solemnidad. En Madrid la procesión se ha verificado con la brillantez de todos los años, y de muchas capitales de provincia se sabe lo mismo. En todas ellas las tropas han cubierto la carrera, y al acto han asistido las autoridades.

De Valencia dicen además que las fiestas están muy animadas, y que esta mañana se ha quemado una traca muy larga. En Barcelona las tropas cubrían el trayecto de la procesión, las bocacallos estaban ocupadas por la guardia civil, y en previsión de lo que pudiera ocurrir, se ha empleado toda la fuerza de orden público, vigilancia, etc.; pero no hay noticia de que haya ocurrido ningún desorden.

El Corpus

En Madrid se ha celebrado la fiesta del Corpus Christi con la animación y brillantez de los años anteriores. La procesión ha resultado solemnísimas. Todas las calles del tránsito se han visto muy animadas. El tiempo espléndido. No ha ocurrido el menor desorden.

En la Gaceta se han recibido noticias igualmente satisfactorias respecto al orden y á la animación con que en toda España se ha celebrado la festividad de hoy.

Reas de Palacio

Con motivo de cumplirse mañana el primer aniversario de la boda del monarca y del atentado de la calle Mayor, se celebrará un solemne Te-Deum en la capilla de Palacio, en acción de gracias por haber salido ileso del atentado las régias personas.

En el Buen Suceso se celebrarán solemnes exequias por los militares muertos en la calle Mayor, víctimas del atentado.

Asistirán al acto los ministros de la Guerra y Marina y la alta servidumbre de Palacio.

Con motivo de la festividad de San Fernando, la corte ha salido hoy de media gala por ser el santo del infante don Fernando de Baviera.

Este ha sido felicitado por la familia real, gobierno etc, recibiendo varios regalos de la primera.

Consejo de Ministros

A las nueve y cuarto ha terminado el consejo celebrado en casa del señor Maura.

El señor Allende Salazar leyó varios telegramas de Portugal y dió cuenta de varios documentos acerca de los cuales no nos han facilitado el menor detalle.

El señor Osma leyó un avance del presupuesto general, siendo ampliamente discutido.

Se aprobó la creación, en Tarragona, de un monumento para guardar los restos de los infantes de Aragón y de don Jaime I.

Se aprobó también el decreto que mañana firmará don Alfonso, creando pensiones á favor de las viudas y huérfanos de los militares víctimas del atentado de la calle Mayor.

Los ministros cambiaron impresiones respecto á la constitución del Congreso, creyendo que esta Cámara podrá quedar definitivamente constituida el lunes próximo.

El señor Ferrandiz dió cuenta de varios documentos relacionados con lo ocurrido en los arsenales, y del arresto del general Ríos.

Se aprobaron varios indultos de penas leves y expedientes de trámite.

Nota política

Los señores Maura y Dato han celebrado una larga conferencia, en la que han tratado exclusivamente dos asuntos, el relativo á las actas de Madrid y el de la abstención de los liberales.

Asegúrase que ambos ilustres políticos coinciden en la creencia de que los liberales pondrán su actitud una vez constituido definitivamente el Congreso.

Fiesta militar

El regimiento de Ingenieros del cuartel de la Montaña ha celebrado hoy varios festejos con motivo de la festividad de San Fernando, patrón de dicha arma.

Ética y Rudimentos de Derecho.—Sobresalientes: don Alvaro Seminario Martínez; don Rufino Barrio Ancizu; Notables 5; Aprobados 2.

Agricultura.—Sobresaliente: don Alvaro Seminario Martínez; Notables 3; Aprobados 6.

Lengua Castellana.—Sobresalientes: don Fernando Martín Ruedo, don Jesús Zaldo Suescun, don Joaquín Reta Vidagain; notables 6, aprobados 10.

Gramática Castellana (Magisterio).—Sobresaliente: don Miguel Aldaz Ituren; notables 2, aprobados 2.

Caligrafía.—Sobresalientes: don Fernando Martín Ruedo, don Joaquín Galar Reta, don José Vicario Alonso, don Joaquín Reta Vidagain, don Antonio Unzué Ursain; notables 11, aprobados 9.

Geometría.—Sobresalientes: don José Isturiz y García, don Isidro Serrate y Somoza, don José Mayo Gayarre; notables 6, aprobados 13.

Cháchara

Como ya ha llegado el Corpus tenemos de enhorabuena á los verdes y agradables jardines de Taconera, á los cuales ya tributan pleito homenaje las bellas. Esos hermosos jardines contentos se desprecizan, y más hermosos, más bellos, y más lindos se nos muestran perfumados sus rincones y pintadas sus macetas y palpitantes los nidos ocultos en la foresta. Con sus vestidos muy blancos, con sus preciosas caras más alegres y risueñas, más lindas y encantadoras, más hermosas y más frescas que azucenas con rocío, nuestras niñas, las más bellas, pasean por los jardines hermosos de Taconera, dando envidia á los jazmines y á las rosas, menos bellas que las lindas pamplónicas que desde el Corpus pasean por los alegres jardines, de buen gusto dando prueba.

GARCILASO.

Ecos de todas partes

En la Sociedad de Medicina de Burdeos ha sido presentado un sugeto que presenta un caso por todo extremo curioso de «aritmomanía». Este individuo que cuenta veintisiete años de edad y está empleado en una gran compañía comercial desde la edad de diez años, ó mejor dicho, «se ve obligado á contar» todas las letras que contienen las palabras que piensa, dice, escribe ó oye, sin que este trabajo fenomenal le produzca cansancio ni fatiga. Basta decirle por ejemplo: «Vá usted á salir á paseo?» para que conteste enseguida: «19, sí, señor, 7. Por la noche cesa su trabajo y nunca sueña; pero durante el día se manifiesta sin interrupción alguna ésta, que bien pudiéramos llamar manía. Cuando no se le habla inventa frases que cuenta y recuenta sin cesar.

Este trabajo automático y continuo no le entorpece en el ejercicio de su profesión ni le impide sostener una conversación, leer un libro ó seguir un razonamiento, de modo, que una persona que no estuviese advertida, no notaría en él la menor señal del prodigioso trabajo á que se entrega desde la mañana hasta la noche. Este sugeto pertenece á la categoría de los visuales y se representa ante los ojos en caracteres de imprenta las letras de las palabras que cuenta. Presenta además otra originalidad. Los meses del año y los días de la semana tienen para él una coloración más ó menos blanca. Enero y el lunes son de extrema blancura, la cual disminuye hasta desaparecer completamente para dejar el sitio al color negro, á medida que se aproxima el fin del año ó el fin de la semana.

No hace mucho el explorador francés Carlos Maisse, viajando por Siam, observó un especie de hormigas grises, hasta entonces desconocidas por él. Con sorpresa notó que entre ellas había algunas mucho mayores que las demás, que caminaban con más rapidez, cada una de las cuales llevaba á la espalda una de las pequeñas. Este descubrimiento excitó su curiosidad, habiendo fijado más detenidamente su atención en el movimiento de las hormigas, viendo al poco rato que mientras la gran mayoría de las grises caminaban á pie, una por lo menos iba montada en otra de las grandes, recorriendo la línea de un extremo á otro como ordenando y dirigiendo la expedición.

Dice «La Nature» que según Sir James Christon el aire de las grandes poblaciones contiene en suspensión una cantidad de polvo asombrosa, hallándose el de París cerca de un 50 por 100 más cargado de aquel que el de Londres, en tanto que en los distritos rurales se respira aire mucho más puro.

El viento y la lluvia son los naturales enemigos de esa clamidad, por lo que conviene darles todas las facilidades posibles de ejercer su benéfica acción aislando las casas, regando las calles y marcando un límite á la altura de los edificios.

Hasta hace poco tiempo se creía que la causa de la pulmonía era el frío, y todas las medidas previas se dirigían contra este falso origen de la enfermedad. Pero el verdadero agente de la pulmonía es el «pneumococo», un bichito tan pequeño que apenas mide una milésima de milímetro y que siempre camina asociado á otro de igual origen y envuelto en una especie de capsula.

El bichito en cuestión se halla en la sal-

va, y según los casos se desarrolla con pasmosa actividad.

La pulmonía, es pues, enfermedad contagiosa, y si bien debemos seguir previniéndonos contra el frío, por si acaso, siempre será conveniente emplear medidas contra la propagación del desarrollo de ese germen que suele causar más estragos en algunas poblaciones, que las terribles epidemias de la viruela, cólera, etc.

El mejor medio para evitar el contagio será no escupir, es decir, «tragar saliva», cosa á que todos estamos muy acostumbrados.

Un artista encargó á un gallego que llevara á una casa determinada uno de sus ballos cuadros, diciéndole:
—Tenga usted mucho cuidado que aún está la pintura fresca.
Y replicó el gallego:
—No importa, señor; yo llevo la chaqueta vieja.

LUIS PERNAS.

Ventoleras

En la Plaza de toros

Si no tienes gran empeño, lector, en darme trabajo, pronto echaremos abajo la versión del Almanseño y el Recajo.

La cosa no es para tomada muy en serio, que digamos... ¡Ante todo las cosas lo más clairac posible!

Y en cuanto á los Clairac de veras, conste que no estuvieron mal presentados para una novillada, pero ¡ay! que todos fueron quedones, menos y sin cabeza. El tercero acaso habría hecho algo si no le hubieran estropeado con los preparativos de la suerte del hombre montado al revés.

Almanseño y Recajo demostraron más valor y buenos deseos que maestría en el manejo de la muleta. Recajo gustóme más que su compañero por ser más partidario del procedimiento rápido.

En estos tiempos de máquinas de escribir, autos H P—120 y telegrafas sin hilos, eso de la rapidez es altamente meritorio.

El afán de acabar pronto, hizo que Recajo terminase la fiesta con un sablazo chalequero... y eso que el pundonor taurino hizo que el muchacho no soltase el estoque.

Almanseño entró muy bien un par de veces, pero otras cuartas exageradamente. Con la muleta deficiente y de pitón á pié, para desangrar. Con tan poco arte manejó la *flamula*, que llegó á sufrir dos peligrosas tarascadas por pasar echándose fuera y enseñarle al toro el camino.

En fin, aplaudamos el valor de los chicos, que ese sí lo demostraron y demos fin al empeño de resaltar el trabajo que ayer hicieron Recajo y Almanseño.

De los picadores: Fabian; de los banderilleros: Clérvana, y bragando, muy bien, muy oportuno y con la mar de vieta, Mundián.

La novedad (?)

De pronto, empiezan veinticinco gachos á tirar de una larga sogá, como el coro de *caballeros* en el primer acto de *La Tempestad*.

Lo de: tras la sogá vá el caldero, es un cuento chino; tras la sogá iba un berrendo, por cierto de muchas libras y que no cesaba de gritar: ¡Muuuú!, como protestando de que á los demás no les hubieran tratado del mismo modo, por aquello de que en

este mundo hay que tirar de la sogá para todos ó para ninguno.

El noble animal muje, protesta y bufá, pero no hay remedio, tiene que hincar el pico en la barrera, en la cual hay un bocado por donde pasa la sogá... justita... por si se rompe.

Y en esto aparece un individuo que parece escapado de un coro de pescadores de ópera italiana.

Este señor se trae unos andares aldeanos pa él y una faja *hipogástrica* pa el toro.

Pasa el cinturón eléctrico abarcando el cuerpo del animal y luego pasa... las de Cain porque se rompe una hebilla.

Casi todos nos alegramos de que el sillín vaya sujeto con una hebilla nada más, por aquello de ver si así resulta hulo... ¡No hay como esos espectáculos para educar el sentimiento!

Por fin el Badila chico se monta en el morrillo del toro, de espaldas á los pitones; se declara la gravedad del acta; se corta por lo sano, ó sea por la cuerda que tenía al toro humillado. Este emprende veloz carrera, trata de quedarse sin *Badila* porque, aunque tiene ganas de remover el cisco, dice que el tiempo no está para braseros; el ginece con las rodillas, ejerce tal presión sobre el cuello del animal, que éste casi se *acoplata*... y hocióca.

Y un aplauso general considera terminado y con éxito probado el acto sensacional.

El cual acto tiene unos preliminares que ponen los pelos de punta.

Con lo que se violenta y maltrata al toro para ponerle la cincha y colocarle el ginece, el día que éste caiga antes de tiempo vá á quedar convertido en confetti.

¡Menos mal, que según me ha asegurado, el Badila chico, para hacer eso, ha venido desde Bilbao... por treinta pesetas! ¡Ese afán de opulencia es lo que pierde á nuestra juventud!

Otra ventajita tiene la suerte: que el toro queda tan *resabiado* que ya no hace cosa buena en la lidia normal.

Ni los toreros tampoco.

Para terminar, diré: que el colosal D. José, el simpático Morero, presidió; y estuvo *queno*... de salud... ¿verdad, usté?

LOTERIA

(POR TELÉFONO)
Madrid 31 (varias horas).

En el sorteo de la Lotería celebrado hoy los premios mayores han correspondido á los números y poblaciones siguientes:

| Pesetas. Números | Poblaciones |
|------------------|-------------|
| 100.000 11 916 | Valencia. |
| 60.000 17 597 | Cádiz. |
| 25.000 4.641 | Valencia. |

Premiados con 1.500 pesetas
6 368 - 6 841 - 10 502 - 10 709 - 11 107 - 11 675 - 12 344 - 14 799 - 14 841 - 20 649 - 20 769 - 22 826 - 25 454 - 27 997 - 28 979.

Aproximaciones
Tienen aproximación de 300 pesetas los 99 números restantes de las centenas de los favorecidos con los tres primeros premios.

Tienen aproximación de 750 pesetas los números anterior y posterior al del premio primero; de 600 pesetas los id. id. al del segundo; de 500 pesetas los id. id. al del tercero.

Campos y mercados en Navarra

Apremios de espacio nos obligan á ser muy breves en esta impresión general de la que, por otra parte pueden prescindir nuestros lectores para formarse idea de la satisfactoria situación agrícola de nuestra región, pues las notas que á continuación publicamos de nuestros inteligentes y estimados corresponsales, demuestran claramente que la persistencia del buen tiempo unido á las abundantes lluvias anteriores, hacen que el contenido de los labradores sea justificado y muy próspero el desarrollo de todas las plantas.

Notas locales

Cascaño
El tiempo continúa hermoso, y los campos han mejorado mucho con las últimas lluvias.

Poca demanda de líquidos y regular de cereales.

Estella
El tiempo muy bueno para el campo, con bastante agua y excelente temperatura.

El viñedo, los olivos y el trigo se halla en muy buenas condiciones.

El mercado últimamente celebrado, algo flojo; contribuyendo á ello el hecho de tener que adelantarse un día ó sea el miércoles debido á la festividad del Corpus.

Murchante
Como le decía la otra semana, la tormenta del 23 descargó mucha cantidad de agua en todo este término municipal, tanto que ya puede darse por segura la cosecha de cereales: si no sobreviene una mala nube, la que Dios aparte de nosotros.

También á las viñas les vino muy bien, pues llovió tanto que parecían regadas.

Hoy 30 tenemos un día de sol espléndido no sabemos si continuará; pues todo Mayo ha estado muy variable aunque bueno y propicio para la agricultura.

presentase tardíos en sacar la muestra, sin duda alguna debido á lo fría que es la primavera; pero tienen buen aspecto por lo que es de esperar traiga regular floración.

Argués
Hay existencias aunque no muchas.

De Valterra han salido tres vagones de trigo para la Administración Militar, y de esta un vagón para un particular, además queda ajustado en granero otro vagón.

Los sembrados en granero otro vagón. Los sembrados tanto en monte como en regadío presentan muy buen aspecto y de seguir así el tiempo se puede asegurar una buena cosecha.

Wandigerría
Continúa el buen tiempo y la humedad en los campos, por cuyo motivo la situación es buena y las impresiones de la semana que hoy termina pueden concretarse empleando las mismas agradables conclusiones de la semana anterior.

Sanguesa
Los gorrines se vendieron desde 40, 50, 60 y 63 pesetas la pareja de cestos, durante la última semana.

La situación agrícola sigue siendo inmejorable, lo mismo en sembrados que en olivares y viñedos.

Hay mucha demanda de granos y regular de líquidos.

Bañuel
Tiempo bueno para toda clase de plantas, habiendo permitido hacer en buenas condiciones la siembra de panizo y plantación de pimiento.

Durante la semana se han vendido á Zaragoza tres vagones de trigo.

El olivo hasta ahora presenta buen aspecto, y promete más cantidad que el anterior. El aspecto de los trigos es bueno en regadío y regular en secano como también es bueno el aspecto de los prados debido á las últimas lluvias y á la humedad que encierra la tierra.

Andosilla
Andan mal los trabajadores del campo para hacer las plantaciones de pimiento á causa de las muchas lluvias que casi todos los días caen.

Cuentan los ancianos que no han conocido un mes de Mayo tan completo en lluvias, en toda su vida.

Añ es que creo inútil decirle que el secano está inmejorable sobre todo en lo abonado químicamente.

Urroz (villas)
 Sigue el tiempo magnífico para el campo en general.

Los trigos están superiores; van alcanzando una altura superior y de continuar el tiempo como hoy, se recogerá una gran cosecha tanto de paja como grano.

Lo mismo puede decirse de las menudencias; éstos vienen con mucha lozanía y como digo antes, si el tiempo sigue favoreciendo, los sufridos labradores esperan tener una buena cosecha de toda clase de granos y demás.

Estos días se emplean los obreros en la laya y escurriendo grones y patatas.

Esta semana se han vendido algunas partidas de trigo para diferentes puntos de la provincia.

Precios

- Trigo.—Urroz 5,12 pesetas robo; Buñuel 5,20 a 5,25; Mendigorria 5,12 a 5,25; Sangüesa 5 a 5,10; Estella 5; Murchante de 5 a 5,25; Fitero 5,25; Andosilla 5,25; Cascante de 4,25 a 5,50; Arguedas de 5 a 5,12.
- Cebada.—Urroz 2,90 pesetas robo; Buñuel 2,75; Mendigorria de 2 a 2,25; Sangüesa 2,50; Estella 2,15; Murchante 2; Fitero 2,50; Andosilla 1,75; Cascante de 2,25 a 2,35; Arguedas 2.
- Avena.—Urroz 2,50 pesetas robo; Sangüesa 2,25; Estella 2,25; Murchante 3; Andosilla 1,75.
- Maiz.—Urroz 4 a 5 pesetas robo; Buñuel 4,25; Estella 4,50; Murchante 4,50; Cascante de 4 a 4,25; Arguedas 4.
- Habas.—Urroz 4 a 5 pesetas robo; Estella 4,75; Murchante 4,50.
- Alubias.—Urroz de 12 a 16 pesetas robo; Sangüesa 16; Fitero de 16 a 20.
- Garbanzos.—Urroz de 16 a 22 pesetas robo; Fitero de 28 a 36.
- Lentijas.—Urroz 4,75 pesetas robo; Fitero 4,50; Estella 4,25.
- Baza.—Urroz 4,75 pesetas robo.
- Girón.—Urroz 4,25 pesetas robo.
- Vino común.—Urroz 3,05 pesetas cántaro; Fitero 3; Mendigorria 2,75; Sangüesa de 3,20 a 3,75; Estella 3; Murchante de 2,25 a 2,50; Andosilla 2,75.
- Vino rancio.—Urroz 9 pesetas cántaro; Sangüesa 8; Murchante 7.
- Aguardiente seco de uva.—Urroz 9,40 pesetas cántaro; Fitero 14; Sangüesa 8.
- Id. de orujo.—Fitero 16 pesetas cántaro.
- Aceite.—Urroz 4 a 21 pesetas arroba; Fitero 17,50; Buñuel de 19,50 a 20; Mendigorria 19; Sangüesa de 18,50 a 19,50; Estella 18,75; Murchante 18; Cascante 17,50.
- Patatas.—Urroz 4 a 2 pesetas arroba; Fitero 1,75; Sangüesa 2; Murchante 1,50.
- Journal de seco.—Urroz de 3,25 a 3,50; Buñuel de 1,75 a 2; Fitero 1,75; Mendigorria 2,75; Sangüesa 2,50; Andosilla 2.
- Id. con vino.—Fitero 1,50 pesetas; Buñuel de 1,50 a 1,75; Murchante 1,50; Sangüesa 2; Andosilla 1,75.
- Id. con la costa.—Urroz 1,75 pesetas.

La bellísima señorita Ascensión Ojal y el distinguido oficial del regimiento de América don Gracian Saegz dirigieron este año el cotillón del Nuevo Casino. Felicitamos a la gentil y encantadora señorita, al distinguido director y al Casino.

Anteayer se reunieron en fraternal banquete los jefes y oficiales de Artillería juntamente con el coronel de artillería, su capitán ayudante, y el capitán ayudante del general Franch que figuran en el séquito del capitán general de la región.

El banquete fué admirablemente servido por el Nuevo Colmado.

Salón des Cycles. Bicicletas alemanas modelo de las que usa el ejército alemán, con dos y tres cambios de marcha, última creación. 8-2

Relacionado con algo de lo que ayer queríamos darnos noticia nuestro corresponsal en Madrid, según verán nuestros lectores en la información telefónica que publicamos, el ministro de la Gobernación envió ayer al digno gobernador civil de esta provincia, el siguiente telegrama:

«Ministro Gobernación a Gobernador. 31 Mayo 1907 (á las 21'10).

Ha circulado rumor de haber sido detenido un individuo sospechoso en la iglesia del Buen Suceso a donde S. M. el Rey ha ido hoy con motivo de los funerales que se han celebrado por las víctimas del atentado del año anterior.

La noticia es completamente falsa y si de ella se hiciese eco algún corresponsal de la prensa, puede V. S. desmentirla en absoluto.»

Se encuentra completamente restablecido de la indisposición sufrida nuestro distinguido amigo el ilustrado secretario de Gobierno de esta Audiencia don Santiago del Valle.

Celebramos el restablecimiento.

Con el gusto y ternura que da a los actos religiosos la cooperación de la niñez, se celebrará en la Capilla de las Escuelas Pías el santo ejercicio del Mes del Sagrado Corazón de Jesús.

Los domingos y días festivos revestirá especial solemnidad con exposición del Santísimo Sacramento y plática por los RR. PP. de la Comunidad.

El Excmo. Sr. Obispo de la diócesis ha concedido cincuenta días de indulgencia por la asistencia a dichos actos en las debidas disposiciones.

El santo ejercicio empezará á las siete de la tarde.

En la noche del sábado entregó su alma á Dios nuestro muy querido amigo don Nicolás Iribas, cajero de la sociedad «Galbete y Ciganda».

El señor Iribas era persona muy conocida, bondadoso y amigo de todos.

Su muerte ha causado general sentimiento, en el que tomamos nosotros gran parte.

Ha sido conducido su cadáver al cementerio, acompañado de gran número de amigos que rindieron el justo y último tributo que se merecía.

Reciba su viuda y demás familia la sincera expresión de nuestro profundo pesar.

El capitán de Caballería don Luis Gonzalez Gonzalez ha sido destinado del regimiento de Almansa al de Lanceros de España y al primero de éstos el capitán don Manuel Alfaraz Medrano, super numerario sin sueldo en la primera región.

Al regimiento de Almansa ha sido destinado el segundo teniente don Martin Uzquiano Leonard.

Ha sido nombrado agente general en esta provincia de las sociedades «El porvenir de la juventud» y «La prosperidad mutua» nuestro amigo don Cándido Torrero.

En la mañana de anteayer ocurrió una sensible desgracia en Arroziz.

Dos muchachos de 12 y 13 años de edad estaban examinando un revolver, por lo visto sin advertir que el arma estaba cargada.

Uno de los niños, llamado Juan Aoiz, inconscientemente oprimió el gatillo y en aquel momento el proyectil fué á hacer blanco en el antebrazo izquierdo de su amigo Jesús Sanz.

El involuntario agresor ha sido detenido y el herido fué conducido al Hospital.

Por el Rectorado de este distrito se ha remitido á Madrid para su publicación en la «Gaceta», la propuesta del concurso de ascensos de este distrito universitario.

He aquí los nombres de los concurrentes propuestos que pertenecen á esta provincia:

Maestros.—Don Gregorio Nicolás Albar, para Tudela, con 1.100 pesetas; don Hermenegildo Ochoa Gil, para Falces, con 1.100.

Maestras.—Doña Elvira España Ortiz, para Tudela, con 1.375 pesetas; doña Casimira Zabala Latasa, para la auxiliar graduada de Pamplona, con 1.375; doña Fermina García Rera, para Corella, con 1.100; doña María Torralba Vives, para Peraltá, con 1.100; doña Rosa Esteban García, para Olite, con 1.100; doña Jacoba Carmen Fardel, para Fitero, con 1.100; doña Felicidad Bellés Tejado, para Tudela, con 1.100 pesetas.

El comercio de mala fé es el que vende las imitaciones y falsificaciones del acreditado vermouth *Cinzano de Tos rino*.

El tiempo ha variado y ayer como anteayer, tuvimos temperaturas muy agradables.

Salón des Cycles. Bicicletas Inglesas, Alemanas y Francesas con certificado de origen, garantizadas de uno á cinco años, desde 150 pesetas.

La Compañía General de Automóviles pone en conocimiento del público, que los días pares del mes de Junio saldrá el automovil de Elizondo para Pamplona á las 6 de la mañana y de Pamplona para Elizondo á las 2 de la tarde.

En nuestro buzón encontramos ayer una llavecita, la cual queda en esta Administración á disposición de su dueño.

También tenemos en esta Redacción una llave que anoche nos entregó un militar que la encontró.

Ayer salió para Alsasua con dirección á Madrid nuestro estimado amigo el general señor Espinosa de los Monteros, director general de Comunicaciones, que como se recordará vino á Pamplona donde ha pasado unos días con objeto de visitar á su respetable y anciana madre que se encuentra ya restablecida de la indisposición que sufrió, lo que de todas veras celebramos.

El señor Espinosa de los Monteros fué despedido en la estación por gran número de amigos particulares y por los jefes del Cuerpo de Correos y Telégrafos de esta ciudad nuestros estimados amigos los señores Moreno y Tarazona.

Lleve buen viaje el pundonoso militar y alio funcionario.

Los exámenes de fin de curso en la Escuela de Artes y Oficios se verificarán en esta forma:

En los días 3, 4, 5 y 6 los orales de Aritmética, Geometría y descriptiva.

El 9, á las ocho de la mañana, las prácticas de dibujo, tanto para los alumnos como para las alumnas.

Finalmente los ejercicios de oposición al premio el 16.

Desde hoy queda abierto el pago de la mensualidad corriente en la Caja de la Depositaria de Hacienda de esta provincia á los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes por la misma, en la forma siguiente:

- Día 1.—Montepío civil, jubilados, tropa retirada, remuneratorias.
- Día 3.—Jefes y oficiales.
- Día 4.—Montepío militar de la letra A á la L.
- Día 5.—Montepío militar de la letra M á la Z.
- Día 6.—Todas las nóminas.
- Día 7.—Retenciones.

A cumplir condena ha ingresado en la cárcel de Tafalla el penado por esta Audiencia en causa por hurto, Andrés Danso.

La Guardia civil de Lezaun ha denunciado al Juzgado á un vecino que fué sorprendido cazando sin poseer la necesaria licencia y... sin tener en cuenta que estamos en período de veda.

Salón des Cycles. Gomas y accesorios surtido completo, alta novedad, precios de fábrica.

En el cinematógrafo del Circo Labarta se celebrarán hoy grandes sesiones cinematográficas, comenzando la primera de moda á las ocho en punto.

La empresa se esfuerza por agradar al público, poniendo estrenos con frecuencia.

Programa para hoy:

- Estreno «Un guardia por favor».
- «Zapato demasiado estrecho».
- Estreno «Heroísmo de una gitana».
- «Tom en el teléfono».
- Estreno «Billete del Banco».
- Estreno «Peripecias de un ciclista miope».

Ampliando la gaceta que publicamos el otro día referente á un personaje carlista, nos escribe nuestro diligente y estimado corresponsal en Estella lo siguiente:

«El personaje del suelto de «La Rioja» que copian hoy en EL ECO, llegó á esta el domingo á las siete menos cuarto, hospedándose en el Hotel del Comercio (fonda de Gorgonio); es el marqués del Castrillo, ayudante que fué del general Dorregaray y venía de Madrid para San Sebastián, á donde dijo que volvería. Después de cenar se fué á casa carlista y allí estuvo hasta las doce y media de la noche, á la mañana siguiente á las once y media salió para San Sebastián, estando muy espléndido en la fonda y con todos los que le prestaron cualquier insignificante servicio.»

Ayer mañana visitó el Capitán general de la región el cuartel del regimiento de Caballería de Almansa.

A continuación giró la visita de inspección á todos los jefes y oficiales.

El señor Franch tuvo frases de elogio para los soldados, oficiales y jefes del regimiento de Almansa.

Hoy visitará el señor Franch el fuerte de Alfonso XII en el monte de San Cristobal.

Se encuentra en esta ciudad la simpática señorita Baldomera Saralegui, hija del Alcalde de Aizcorbe.

Función mensual que la Asociación de la Semana Devota consagra á su querida Madre la Virgen del Carmen en la Iglesia de los Padres Carmelitas Descalzos de Pamplona:

El próximo domingo día 2 de Junio á las seis y media de la mañana habrá Misa de Comunión general en la Iglesia de los Reverendos Padres Carmelitas á la que se suplica asistan todos los asociados con el escapulario exterior, para recibir el Pan de los Angeles. Durante ella se cantarán varios motetes.

Por la tarde á las seis empezará la función con exposición de S. D. M. y acto continuo estación al Santísimo Sacramento, rosario, plática, reserva y procesión á la cual deberán asistir todos los que pertenecen á la Semana Devota con el escapulario exterior, según lo prescribe el reglamento.

La plática de la función está á cargo del R. P. Anonimo de S. Alberto.

Ha sido destinado á prestar sus servicios en el Regimiento de Cantabria el sargento del Orotava don Victorino Reiro Andreu.

Han solicitado examen de ingreso para estudiar el bachillerato 81 alumnos.

Se ha concedido la gratificación de 720 pesetas anuales correspondiente á los diez años de efectividad al comandante de Estado Mayor D. Ignacio Despulpols y Sabater y al de igual clase del regimiento de América número 14 don Eustrasio Saviné Huesca.

Dr. Mañeru Ronceal. Enfermedades del estómago.—Consulta diaria de diez á una.—Zapatería 52.

En el «Boletín Oficial», de ayer se publica el Real Decreto del Ministerio de Gracia y Justicia suspendiendo la renovación de Jueces y Fiscales municipales para el próximo bienio.

Procedente del cementerio de Pitillas, hoy llegarán á esta ciudad los restos mortales del que en vida fué amigo nuestro é ilustrado abogado don Manuel Elizalde y Mendive, siendo depositados en el panteón que su familia posee en el cementerio de esta población.

Con este motivo renovamos nuestro pésame á la distinguida familia del finado.

La Unión Ibero-Americana abre concurso para elegir y premiar, entre las que se presenten, una obra que se titulará «Cartilla del emigrante», en la que se expongan clara y sucintamente varias materias que se insertan en el «Boletín Oficial» de ayer, y que por su extensión no las reproducimos.

La obra se reducirá á un máximo de 300 páginas y deberá estar escrita en español.

Los trabajos podrán remitirse hasta el 31 de Octubre próximo á las oficinas centrales de la Sociedad.

El Jurado lo compondrán cinco personas peritas y se concederá un premio de 1.000 pesetas y 200 ejemplares de la obra impresa.

El día 26 de Julio próximo, festividad de Santa Ana, se celebrará en Tudela una corrida con seis toros de los Hijos de Alaña y cuadrillas parecidas á las que trabajaron el año anterior en dicha ciudad.

Han sido denunciados al Juzgado municipal de Donamaría dos vecinos que fueron sorprendidos pescando sin licencia en la regata denominada «Erre-coriz».

A los denunciados se les ocupó varios aparejos de pesca.

Comunican de Arizala dando cuenta de haberse desarrollado sobre las dos de la madrugada de anteayer un sangriento suceso.

Según lo que resulta de las investigaciones practicadas por la benemérita de aquel punto, los jóvenes Criaco Fernandez y Rufo é Inocente Barzal, tuvieron una acalorada disputa con motivo de si se debía ó no colocar una enramada en la ventana de determinada moza.

Se agrió la cuestión y los tres se vinieron á las manos, resultando Criaco Fernandez herido gravísimamente con una herida de arma blanca en la región lumbar de siete centímetros de extensión por quince de profundidad, y otra de arma de fuego en un dedo.

Los dos hermanos agresores han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado que instruye diligencias.

Anoche hubo paseo regularmente animado en el salón de Taconera.

En la Plaza del Castillo hubo también paseo animado.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la plana tercera, nos vemos precisados á pasar los siguientes á la sección de la cuarta plana, titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS:

- Doctor C. Amat, Agente marítimo, Obras públicas, Se ofrece, servicio de coche diario, Flores y Frutos de la Fiedad, Arriendo de la carnicería, Subasta de lana, El Ayuntamiento, En la venta de Noain, «La Económica».—Mayor 34, Novillas, Se arrienda, Leña de haya y pino, Venta de carro.

HA FALLECIDO:
 En Falces don Salvador Elarre.
 R. L. P.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región

Alava

Vitoria 31 (8 noche).

El Corpus

Se ha celebrado con gran brillantez la festividad del Corpus.

La procesion y la función religiosa celebrada en la Catedral, resultaron solemnisimas.

El buen tiempo contribuyó al mayor esplendor de la fiesta.

Médico destinado

Ha sido destinado á la guarnición de Pamplona el médico militar don Mario Gomez.

La marcha ha sido muy sentida en Vitoria donde figuraba como distinguido joven, amigo de todos.

Nuevo hospital

La prensa local aboga por la construcción de un nuevo hospital militar, toda vez que el actual es deficiente y no reúne condiciones higiénicas.

Relevo

Mañana serán relevadas las fuerzas de destacamento en el polvorin.

Las fuerzas entrantes corresponden al regimiento de Guipuzcoa.

Teatrales

El martes próximo debutará en nuestro principal coliseo la compañía de María Tubao.

Darán un corto número de representaciones, pues tienen próximas contrataciones en Logroño y Bilbao.

El corresponsal

La prensa local aboga por la construcción de un nuevo hospital militar, toda vez que el actual es deficiente y no reúne condiciones higiénicas.

Relieve

Mañana serán relevadas las fuerzas de destacamento en el polvorin.

Las fuerzas entrantes corresponden al regimiento de Guipuzcoa.

Teatrales

El martes próximo debutará en nuestro principal coliseo la compañía de María Tubao.

Darán un corto número de representaciones, pues tienen próximas contrataciones en Logroño y Bilbao.

El corresponsal

La prensa local aboga por la construcción de un nuevo hospital militar, toda vez que el actual es deficiente y no reúne condiciones higiénicas.

Relieve

Mañana serán relevadas las fuerzas de destacamento en el polvorin.

Las fuerzas entrantes corresponden al regimiento de Guipuzcoa.

Teatrales

El martes próximo debutará en nuestro principal coliseo la compañía de María Tubao.

Darán un corto número de representaciones, pues tienen próximas contrataciones en Logroño y Bilbao.

El corresponsal

La prensa local aboga por la construcción de un nuevo hospital militar, toda vez que el actual es deficiente y no reúne condiciones higiénicas.

plausible acuerdo de obligar á los vendedores ambulantes que vistan gorra delantal y manguitos blancos, con el fin de evitar muchos abusos que se cometen especialmente por los carameros.

También ha acordado el Ayuntamiento sacar á concurso las barcas de auxilio que han de hacer el servicio en la playa de la Concha para auxiliar en caso preciso á los bañistas.

Nuevo kiosko

Se ha inaugurado el nuevo kiosko del boulevard.

Es muy artístico y reúne inmejorables condiciones acústicas.

Boda próxima

En la semana próxima contraerá matrimonio en Lasarte el conocido y aplaudido pelotari don Angel Galardi con la agraciada señorita Dominica Larrechau.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 31 (10,20 noche).

Taurinas

La corrida celebrada ayer resultó buena. Los seis toros de Villagodio resultaron buenos, tomando 36 varas por 25 caídas y 12 caballos muertos.

Conjoto bien en su primero y regular en los dos restantes. Bienvenida mal en sus tres.

En general la corrida aceptable.

El capitán general

En el expreso de las 3 y 5 de la tarde ha salido para San Sebastian el capitán general de la región señor Aguilar.

En la estación le despidieron las autoridades y gran número de militares.

El señor Aguilar marcha satisfechísimo del resultado de sus visitas, teniendo palabras de elogio para todos y muy especialmente para el regimiento de Garelano.

Nuevos automóviles

Hoy se ha inaugurado el nuevo servicio de automóviles entre Guernica, Deva y Lequeitio.

Los automóviles hicieron el recorrido con gran felicidad conduciendo á los invitados, que luego fueron obsequiados con un banquete.

El general Boado

El ayudante del Rey general Boado ha estado hoy en los Astilleros, viendo sus dependencias y el balandro que se está construyendo para el infante don Carlos.

Un conto de huelga

En un taller de calzado existente en la calle de Espartero se ha promovido hoy un incidente ruidoso.

Algunos operarios del citado taller fueron despedidos, y como los restantes no secundasen á sus compañeros despedidos, hoy han intentado estos impedir que aquellos entrasen en el taller.

Con este motivo se produjo alguna confusión, que tuvo que intervenir la policía para apaciguar los ánimos.

Concurso arquitectónico

Ascienden á 114 los arquitectos que desean tomar parte en el concurso que se celebrará en esta villa en el mes de Agosto.

Dos desgracias

En la presa de Uzcoarta ha sido encontrado el cadáver de un hombre en completo estado de descomposición. No ha sido identificado el cadáver.

En Erandio ha perecido ahogado un tripulante del vapor belga «Florenzia», que tuvo la desgracia de caer del vapor á la ria.

No ha aparecido su cadáver.

Tiros en un teatro

Durante la representación de esta madrugada en el teatro Romea, se han disparado cinco tiros sin que por fortuna hiciesen blanco.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron las cuentas de los Ayuntamientos de Villamayor, Tafalla y Rustiñana.

También se aprobó el reglamento formado por el Ayuntamiento de Villafranca para el reparto de suertes en los sotos de Veracruz, Bartolo y Las Cañas.

Se admitió la renuncia del concejal del Ayuntamiento de Carcar don Enrique Ruiz.

Se dispuso que don Miguel Lachetas, aconda en primer lugar á la junta de catastro de Eslava con su reclamación.

Se autorizó al Ayuntamiento de Ezcaoz para repartir entre 36 vecinos necesitados 108 robadas de terreno comunal para cultivarlas por tres años; á los de Cascante, Luquin y Gazolaz para arrendar las carnicerías y hierbas que indican.

Se concedió la jubilación de una peseta diaria á los peones camineros Joaquin Lopez y Julian Larramendi.

Se nombró peon de entrada para la demarcación núm. 10 de la carretera de Huarte á Quirico-Lecumberri.

GACETILLAS

Con extraordinaria solemnidad y brillantez se celebró anteayer la festividad del Corpus.

La confusión que se produjo fué horrible. Las autoridades toman cartas en el asunto. CALDERÓN.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 31 (6 tarde.) La asamblea integrista... Se asegura que en la Asamblea de los integristas celebrarán el día 7 de Junio...

En esta asamblea, como es sabido, solo tomarán parte los delegados de los provinciales y directores de periódicos integristas. Parece ser que la opinión dominante...

Ha corrido el rumor de que al salir el Rey de la iglesia del Buen Suceso... (Aquí una larga interrupción. Advertimos al señor Mencheta que por lo visto debe funcionar la censura.)

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido un telegrama oficial respecto a los sucesos de la Coruña, de que más tarde dará cuenta, diciendo que el jefe de la estación ha sido apedreado...

Incidente en un cine

Anoche en uno de los innumerables cinematógrafos de esta corte una chispa cayó sobre una película enrollada produciéndose una gran llamarada y quemándose por completo la cinta.

Vida palatina

El Consejo celebrado en Palacio bajo la presidencia del Rey ha carecido de importancia, siendo muy breve. La reunión limítima al discurso-resumen del señor Maura...

De Gracia y Justicia: decretos relativos a una extensa combinación de magistrados, y adquisición de viviendas para distintos penales.

De Fomento: Declarando oficialmente constituida la Cámara Agrícola y de Comercio de Almansa...

La firma de Gobernación y Hacienda ha carecido de interés.

De Guerra: Decreto creando pensiones a favor de las viudas y huérfanos de los soldados y oficiales...

Otros decretos sobre adquisición de material con destino a las maestranzas de Sevilla, Santander y Trubia.

De Marina: Disponiendo el cese del general Cervera en el cargo de Capitán general del departamento marítimo del Ferrol...

En la Capilla En la capilla del régio alcazar se ha cantado esta mañana un solemne Te Deum en acción de gracias por haber salido ilesos los reyes del atentado...

Asistió al acto toda la familia real, el Gobierno y alto personal palatino, revistiendo la ceremonia gran brillantez. Ofició el Obispo de Sión.

En el Buen Suceso Terminado el Consejo de ministros, el Rey, acompañado de los infantes don Carlos y don Fernando y los ministros de Guerra y Marina...

El tiempo hallábase severa, al par que hermosamente decorado. El concurso de fieles ha sido grande, siendo también mucha la concurrencia de generales, jefes y oficiales de todas las armas.

Moret de viaje El señor Moret sale hoy para Burdeos a consecuencia de haber recibido noticias según las cuales un hijo del jefe liberal, que se encuentra estudiando en dicha capital francesa, ha sufrido una agravación en la enfermedad que hace días viene padeciendo.

Antes de marchar ha dicho el señor Moret que al regreso de su viaje convocará a una reunión a todos los ex-ministros senadores y diputados del partido, con objeto de cambiar impresiones y acordar de nuevo un plan de conducta en frente de las actuales circunstancias.

El señor Moret, dijo que se hacia necesaria esta reunión porque, (palabras textuales) «Las cosas no pueden continuar así por más tiempo».

Fecha triste La prensa de Madrid dedica hoy sendos artículos al primer aniversario de la boda del monarca, anatematizando el salvaje atentado de que fueron víctimas los regios desposados.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

De provincias

Pescadoras muertas.—Varios heridos.—Moto.—Un petardo.—Era inofensivo.—De la Lotería. Coruña.—Al llegar esta mañana un carro procedente de uno de los inmediatos pueblos ocurrió una tremenda desgracia.

En dicho carro iban 9 mujeres pescadoras, y al atravesar el vehículo el paso a nivel del ferrocarril, lo que hizo el carretero sin temor a peligro alguno, pues la valla que cierra dicho paso estaba abierta, un tren pasó rápidamente chocando con el carro y lanzando a gran distancia a las infelices mujeres que lo ocupaban.

Quedaron muertas, horriblemente destrozadas, dos de las infortunadas pescadoras; sufrieron gravísimas heridas otras tres, quedando fuertemente contusionadas las restantes. Los caballos del carro quedaron muertos.

Es responsable de la tremenda desgracia la mujer que estaba al cuidado de la barrera, la cual, en vez de cumplir con su obligación, se hallaba de palique en una taberna próxima. La indignación del vecindario al tener noticia del suceso y de las causas que lo habían motivado, no tuvo límites. Inmediatamente se formaron grupos, que dirigiéndose a la caseta de la guarda-barrera, destruyéronla. Después dirigiéronse a la estación del ferrocarril, donde los grupos, cada vez más nutridos, apedrearon al jefe de la estación y a varios empleados, algunos de los cuales sufrieron fuertes contusiones.

La guardia civil salió inmediatamente a restablecer el orden, consiguiendo disolver los grupos no sin grandes esfuerzos. Se han tomado precauciones temiendo que los empleados del ferrocarril sean objeto de algún atentado. La guardabarrera, cuya negligencia ha dado ocasión a la catástrofe, ha sido detenida y llevada a la cárcel ocultamente para sustraerla a las iras del vecindario.

Valencia.—De nuevo se ha iniciado la salvaje protesta de los petardos. Uno de estos explosivos ha estallado en los alrededores de la Catedral. El hecho ocurrió anoche, impidiendo la censura la divulgación de la noticia.

El estampido que produjo el petardo fué tremendo, ocasionando grandes sustos y carreras entre el numeroso público que asistía a la serenata que entonces se estaba celebrando en el lugar de la ocurrencia.

La policía practicó tres detenciones: el público indignado increpaba enérgicamente a los detenidos, y al enterarse de que a uno de ellos los agentes le habían ocupado un petardo que llevaba en el bolsillo, trataron de agredirle, costando a la policía bastante trabajo evitarlo.

La protesta contra esos actos de salvajismo es general.

Barcelona.—En el campo de la Bota se ha verificado el reconocimiento del objeto sospechoso que fué encontrado en la calle de Riereta, resultando que era un proyectil vacío de artillería, que era inofensivo.

Valencia.—Del billete que ha resultado favorecido con el premio gordo en el sorteo de la Lotería celebrado hoy, se han vendido algunos décimos hoy mismo.

En la misma administración en que fué expendido dicho billete, ha sido despachado también el que ha sido favorecido con el tercer premio.

Notas extranjeras

Huelguistas hambrientos Roma.—Las sociedades obreras han acordado prohibir los hijos de los obreros metalúrgicos huelguistas de Termi, que han comenzado a sentir los efectos del hambre, por no querer abdicar de la actitud en que desde un principio se han colocado.

La llegada a Roma de las tiernas criaturitas cuyos padres no pueden mantenerlas, ha constituido un espectáculo conmovedor y ha dado ocasión a manifestaciones obreras que han revestido gravedad.

En una de ellas hubo un choque entre los soldados de policía y los trabajadores resultando heridos 10 de aquellos y 18 de los últimos.

Más huelgas París.—Telegramas de Marsella dicen que presenta mal aspecto la huelga de obreros marítimos de dicha importante ciudad.

Los elementos obreros trabajan activamente para conseguir que desde mañana sea general la huelga en todo el puerto y muelles, lo que revestirá importancia suma, pues la paralización de todos los trabajos de carga y descarga supondrá un perjuicio al comercio de muchos millones.

Bolsa de Madrid

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Segunda conferencia

Madrid 31 (11 noche) En las Cámaras Senado

La sección de ruegos y preguntas carece de interés hasta que intervenga el duque de Arévalo, el cual después de una petición relacionada con el escalafón de pilotos de la marina mercante, pide explicaciones al señor Ferrandiz de lo ocurrido con motivo del arresto del general Río y dimisión del general Cervera capitán general del departamento marítimo del Ferrol.

El ministro relata lo ocurrido tal como ha sido referido por la prensa de Madrid; es decir que ordenó el arresto del general Río por haber censurado este delante del ministro una disposición del mismo.

Respecto al general Cervera dice que no haber dimitido habría sido constituido de su cargo por haber desobedecido una orden del gobierno.

Se pasa a la orden del día, continuando la discusión del Mensaje.

El conde de Esteban Collantes pronuncia un discurso que puede resumirse en estos dos puntos: defensa de la política del actual Gobierno y censura de la conducta del partido liberal.

En cuanto a lo primero, el orador ha alabado la política del señor Maura y ha defendido el proceder del Gobierno en las últimas campañas electorales. En este punto ha calificado de infundidos los cargos que se dirigen al Gobierno, y ha sostenido que las últimas elecciones se han verificado con toda legalidad por parte del Gobierno, como lo prueba, entre otras cosas, el triunfo que ha obtenido la Solidaridad.

En lo tocante a los liberales ha expuesto el conde de Esteban Collantes las ideas siguientes: Las abstenciones son según los casos: pueden ser un acto gravísimo y un procedimiento pueril. Son gravísimas cuando las realiza un partido fuerte y poderoso y con motivos que los justifican; pero, si faltan estas condiciones ó circunstancias, las abstenciones resultan pueriles y hasta ridículas.

La actual abstención de los liberales es enteramente injustificada, lo mismo que la realizada por los republicanos estando en el poder el señor Moret.

Tal semejanza existe entre una y otra, que puede aplicarse contra el actual proceder del señor Moret lo mismo que este señor dijo en el discurso que dedicó a combatir entonces la actitud del señor Salmerón.

La abstención de los liberales no se funda, como éstos pretenden hacer creer, en atropellos cometidos por el Gobierno en las elecciones, sino que se debe a que el señor Moret no podía disponer de actos suficientes para todos los ex-ministros del partido liberal.

Por eso es de esperar que el señor Moret depondrá su actitud y volverán los liberales al Parlamento; á lo cual cooperará el señor Maura.

Después de contestar al conde de Esteban Collantes un individuo de la comisión, ha intervenido el señor Maura. Ha dicho que es el primer español á quien sorprendió el acuerdo de los liberales relativo á la abstención, y que tiene la conciencia tranquila de no haber dado el menor motivo para tal acuerdo.

De esto ha dicho que, además de injustificado es desacertado, porque, aun en el supuesto de que hubiese agravios, el Parlamento es el lugar en que deben ser expuestos y discutidos.

En cuanto á pactos sobre reparto de actas, el señor Maura ha dicho que puede afirmar con toda su alma que no ha existido entre el señor Moret y él pacto ninguno de tal naturaleza ó sobre tal asunto.

El señor Maura ha terminado manifestando confianza de que los liberales comprenderán pronto su yerro y volverán á tomar parte en las tareas parlamentarias. (Aplausos de los conservadores).

Después ha rectificado brevemente el conde de Esteban Collantes, y con esto ha terminado la sesión.

Congreso

La Cámara encuéntrase desanimadísima durante la primera parte de la sesión. Se discute el acta de Castuera. Largo discurso del señor Canalejas defendiendo el voto particular del señor Alvarado.

Contestan al orador el presidente de la Comisión de Actas señor García Aliz y el ministro de la Gobernación. Se denuncian varios atropellos electorales; continúa la desanimación en escaños y tribunas.

El discurso del señor Canalejas ha sido aplaudido por los solidarios, los republicanos y los demócratas.

El discurso del señor La Cierva ha sido largo, pues el ministro ha comentado rechazándolos, los cargos formulados por el señor Canalejas, y defendiendo la gestión del Gobierno en todos los puntos tratados por el orador demócrata.

Ambos han rectificado repstida y largamente. Al fin el voto particular ha sido desechado por 117 votos contra 24, ha sido aprobada el acta, y ha prestado el señor Bas el juramento para entrar á desempeñar el cargo.

Seguidamente ha sido puesta á discusión el acta de Antequera. El señor Francos Rodríguez ha defendido el voto particular del señor Murillo, pidiendo que el acta fuese declarada grave. Le ha contestado el señor Jovellar, y el voto ha sido desechado por 78 votos contra 18.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior a 82 45, el Id. Fin próximo a 82 75, los francos a 11'00, las libras a 27 87 y el amortizable a 100'85. París 93'67.

"LA REGENERACION"

Sociedad Agrícola Mercantil.—Capital social 2.000.000 ptas.

Esta importante Compañía constituida casi en su totalidad, con capitales navarros, por las operaciones á que se dedica y por su perfecta organización es de gran utilidad á los agricultores en general y muy especialmente á los de esta provincia que sentirán de cerca los múltiples beneficios del crédito puesto á su servicio por "LA REGENERACION".

La Compañía vende al contado y á crédito Superfosfatos y Nitratos de alta graduación, garantizados, Sulfato de hierro, Sulfato de amoníaco, Escorias Thomas, etcétera. Grandes existencias en los almacenes sociales Navas de Tolosa 17, y en los de Pasajes, Tarragona, Zaragoza, Estella, Tafalla, Tudela, Cortas, Gallur, Tarazona y otras localidades.

Compra venta de ganados Caballar, mular y vacuno destinado á faenas agrícolas y de lujo, cuadras en Pamplona (calle de Alfonso Victoria) y en Zaragüza (Torrero), en el edificio de la Sociedad; dehesas en Fontellas.

Seguros de ganados á prima fija Maquinaria agrícola Segadoras atadoras y agavilladoras de las marcas más acreditadas, rozadoras, guadanadoras, trillos, arados Bravant, Russac y Vernet, recojedoras de heno, voltadoras. Piezas de recambio y personal técnico para reparaciones.

Esta Sociedad admite imposiciones en la forma siguiente: 1.º Plazo fijo de seis meses, se abona 3 por 100 anual. 2.º Id. de nueve meses, se abona 3 y medio por 100 id. 3.º Id. de un año, se abona 4 por 100 id. 4.º Id. de dos años, se abona 4 y medio por 100 id.

Se admiten asimismo cuentas corrientes á la vista con el interés de 2 por 100 anual. Domicilio social PAMPLONA, Navas de Tolosa, 17, Sub-delegación general en Zaragoza, Edificio de Correos. Delegaciones navarras: Tudela, don Juan Antonio Uguet y en Estella don Tomás Bernete.

Advertisement for L. RICHELET, 13, rue Gambetta, in Sedan (France). Includes an illustration of a hand pointing to a question mark and text describing skin treatments and prices.

Ultimamente el señor Salvatella ha combatido el acta de Madrid y se ha levantado la sesión.

Rumor desmentido Ha corrido el rumor de que los republicanos estaban resueltos á retirarse del Congreso, si no es declarada grave el acta de Madrid.

El señor Salmerón ha negado fundamento á ese rumor, añadiendo que no es posible pensar en tal retirada.

De Administración Hoy ha sido firmado por el Rey el decreto en que se autoriza la presentación á las Cortes del proyecto de reforma de la Administración local.

Por las víctimas En la iglesia de Santa María se ha celebrado una función solemne por las víctimas de la explosión de la bomba lanzada por Morrales hoy hace un año contra los Reyes.

Ha asistido distinguida y numerosa concurrencia. Después se ha verificado una reunión de aristócratas y otros personajes para tratar de erigir en la plazoleta de Santa María un monumento á la memoria de dichas víctimas.

Marítimog Hoy ha llegado á Madrid el general Marítimog, procedente de Palma.

De madrugada La causa de la bomba Madrid 1 (2,15 madrugada). El lunes comenzará la vista de la causa instruida con motivo del atentado anarquista cometido contra los reyes el día de su boda.

Se dice que el defensor se propone recusar á un magistrado por su tendencia palaciega. No se ha confirmado este rumor, como tampoco el de que el señor Romero se encuentre enfermo.

Se han adoptado toda clase de precauciones para evitar que durante la vista de la causa ocurran incidentes. MENCHETA.

Nodriza Hay una vinda, de 26 años y lecha de cuatro meses que desea criar en casa de los padres de la criatura. Dirigirse á Carmen Urmeneta, en el pueblo de Arellano.

Ayuntamiento Constitucional

DE PAMPLONA A las doce horas del día 8 de Junio próximo tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta para el servicio de refrescos, venta de caramelos, viandas, abanicos y demás objetos de venta al público en la plaza de toros, durante las corridas de toros de las próximas fiestas de San Fermín.

Las proposiciones en pliegos cerrados deberán dirigirse á la comisión de Fomento del Excmo. Ayuntamiento y el pliego de condiciones estará de manifiesto en la secretaría municipal.

Pamplona 30 de Mayo de 1907.—El secretario, Agapito Goñi.

Miopia y debilidad de la vista curadas radicalmente por el THERASCOPE, glorioso descubrimiento del Instituto Científico Médico de Francia. Pídanse farmacias, oculistas, ópticos ó á los agentes: O. Valldecabres y Hermano, fabricantes de azulejos, vidriados, tejas planas Valencia, Pídanse prospectos. Se desean agentes.

Casa de prestamos de Pia Garisoain El día 5 á las tres de la tarde se subastarán las prendas y alhajas cuyo plazo ha vencido. San Agustín 24. 4-1

Seguros Se desean Agentes activos en todos los pueblos de Navarra, concediendo buena comisión. Dirigirse á C. T., calle de Calderería, 19, pigotercero, Pamplona. 135 79 15 25 30 8-1

Buena ocasión La Sociedad trilladora desea vender al contado ó á plazos un electro-motor de 35 caballos. Un transformador trifásico. Un cuadro de alta tensión sobre placa de marmol. Un reostato de arranque con carga. Un cuadro de baja tensión sobre placa de marmol con los aparatos necesarios de medición, manejo y seguridad, todo casi nuevo. Diríjase al presidente. 8-1

A los mecánicos La Sociedad trilladora necesita un práctico en el manejo de trilladora para la campaña próxima; excusado presentarse sin buenas referencias.—El presidente, Gumersindo G. de Villazón. 8-1

Imprenta de EL ECO DE NAVARRA

